

LOS ARAUCANOS EN EL CENTENARIO

waywen

Temuko, Wallmapu, 2013

La Reunión del domingo.- Nombramiento del Comité Directivo.

Como lo anunciamos en nuestra edición pasada, el domingo se llevó a cabo la reunión de araucanos en la casa del señor Juan Catrileo a fin de tomar acuerdos sobre la forma con que la raza contribuiría a la celebración del primer Centenario de nuestra independencia.

A la reunión asistieron cerca de cien de los principales araucanos y procedieron a nombrar el siguiente Directorio:

Presidente, Juan Catrileo; Vicepresidente, Manuel Neculman; Secretario, Manuel Manquilef; Tesorero, Basilio García.

Directores: Onofre Colima, Luis Neculmán, Manuel Calderón, Antonio Lienlaf, Vicente Paillao, Manuel 2º Neculmán, Juan Nahuelhual, Felipe Reyes, Miguel S. Coliqueo, José M. Nahuelhual, Manuel Nahuelhual, Alberto Canto; y los caciques encargados de los trabajos en el campo, señores:

Caciques: José L. Llanquehuen, Juan Neculqueo, Juan 2º Calluman, Lorenzo Epul, Juan Manuel Venache, Francisco Llanquehuen, Ignacio Mulato, Juan Trureupil, Antonio Coliné, Jernónimo Melillán, Juan Curín, Gregorio Ñamco, Pedro Linconao, Ambrosio Colin, Juan Nauneulef, Ramon Reyes, Manuel Paillan, Jacinto Loulaf, Quientreo Calderon, Juan Colipí, Juan Calful, Francisco Calful y Juan 2º Epul.

A continuación tomó los siguientes acuerdos:

— Trabajar por la realización del proyecto de fundar un Instituto para Indígenas y elevar, en este sentido, una comunicación al Gobierno.

— Erigir un monumento a la Raza Araucana en la plaza Pinto, en contraposición al que se erigirá a los Pacificadores y cuyo costo será recolectado solo entre los hijos de la Raza Araucana.

— Comisionar al señor Manuel Manquilef para que solicite del Comité de fiestas patrias un número del programa oficial par a la colocación de la primera piedra del monumento y reunirse el miércoles a las 4 P.M. en la casa del señor Presidente, don Juan Catrileo.

TRIPAPEYŪM : La Época 1910. — «Los Araucanos en el Centenario». - In: *La Época*, Temuko, 5 de julio de 1910, año II, nº 452.